
渊上接一版冤消息一出，全县残友、助残志愿者们纷纷为她们点赞：“她们身
残志坚，勇争第一，在赛场上一次次挑战、一次次超越自我，是我们的榜
样！”

在射阳，刘玲林、杨玲不是少数个例。一直以来，我县高度重视残疾人
文化体育事业发展，早在 2018 年就开创“省队县办”先河，承担组建“江苏
省残疾人跆拳道队”，后又承办了全市残疾人游泳锦标赛、运动员选拔等重
要活动，多项工作获得省级以上表彰。

文体事业的蓬勃发展，令越来越多残疾人的精神面貌焕然一新，活出
“精彩人生”。“加油！加油！”长荡镇初级中学操场上，笑声飞扬，呐喊助威
加油声响成一片，这是该镇残联举办残疾人健身周活动暨残疾人趣味运动
会的一幕。“我们 23 个残疾人之家，举办体育活动每家每月不少于 1 次，组
织开展文艺活动每家每周不少于 2 次，累计活动时间不少于 2 小时。在全
国助残日、国际残疾人日、残疾人文化周等活动节点，还会积极开展文艺演
出活动，每家每年不少于 5 次。”县残联相关负责人告诉记者。

从残疾人走进县市民公园千鹤湖开展 800 米欢乐跑、拔河比赛、套圈
抽奖等趣味活动，到县特殊教育学校将排舞项目纳入学校文体工作内容，
从组织聋人朋友表演手语集体舞、盲人走进社区免费按摩，到县康乐幼儿
园举行残健融合共欢乐……我县广泛开展文化体育活动，不仅激发了残疾
人参与社会活动的热情，也给了他们展现自我、追求精彩的广阔舞台。去
年，我县在全国残疾人跆拳道锦标赛中荣获体育道德风尚奖，在全国残疾
人排舞比赛荣获一等奖，我县残疾人运动员获世界级运动会奖牌 3 枚（2
金 1 铜）、国家级运动会奖牌 1 枚（银牌）。

“下一步，我们将全面提升文体服务质量，积极备战 2024 全国残疾人
跆拳道锦标赛、2025 全国残运会等重大赛事，挖掘培育更多文体特长残疾
人，持续扩大射阳残疾人运动影响力，展示他们自强不息、超越自我的精神
风貌。”县残联相关负责人表示。

让野春天里的事业冶更美好
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“水体偏肥、浮游生物偏多都会导致水质 PH 值变
化，可以定向培育有益藻、增加溶氧......”日前，在江苏
孝丰农业科技集团“塘口课堂”，十余家鱼虾养殖户齐
聚于此，与省特色水产产业技术体系首席专家万夕和
面对面询问养殖过程种出现的疑难杂症，并现场进行
技术培训。

射阳港拥有生态育苗基地超 3 万亩、各类育苗企
业 70 多家，难免会在养殖过程中出现不少问题。作为
市人大代表，2022 年上半年，何孝锋在自家公司组建
水产种业人大代表联系点，并开设“塘口课堂”，针对
虾、蟹、鱼、沙蚕等不同水产种苗，定期邀请江苏省海
洋研究所、江苏省淡水研究所、江苏省水产技术推广
中心、江苏海洋大学等高校院所的专家来到塘口授课
解惑。

“通过‘塘口课堂’，专家讲课更加生动具体，苗种
投放、饲料投喂、疾病预防等培训更能‘入耳入心’。”

何孝锋介绍：“在射阳港政府帮助下，联系点还建立了
大数据中心，可以通过塘边的监控平台实时观察各企
业塘口的养殖情况，提供更加精准的指导，目前已有
60 多家企业接入。”

眼下，正是鱼虾上市的季节，专家教授定期来到塘
口指点迷津，让养殖户们收获良多。“之前我家虾光吃
不长，专家告诉我可能是感染了孢子虫，及时隔离处理
了。现在这些虾清亮透明、个头均匀，估计今年又能卖
个好价钱！”看着活蹦乱跳的鲜虾，养殖户刘建昌脸上
洋溢着幸福的笑容。

“塘口”挖来专家“传经送宝”
本报记者 吴杰婷

本报讯渊通讯员 侍君成 唐子涵 成麟祥冤“要确保资金保障，加大
对民生实事项目的投入，真正做到问计于民、问需于民、协商惠民”“要培
养群众的习惯养成，营造文明新风尚”“要建立长效管理机制，切实推进人
居环境提升常态化长效化”……5 月 24 日下午，盘湾镇政协联络委为充
分发挥政协委员政治协商、民主监督、参政议政职能，切实发挥委员主体
作用，服务全镇经济社会发展，推动委员履职担当，围绕“农村人居环境提
升”议题开展协商议事活动。

协商议事会上，活动召集人详细介绍了此次协商议事的背景及重点。
部分市县政协委员、群众代表、职能部门人员等围绕议题进行了深入广泛
的协商议事，先后在河道管护、人居环境改善、推进农作物秸秆综合利用、
绿化提升等方面达成了一系列共识。农业农村局、人居办、水利站等相关
部门负责同志表示将积极吸纳协商议事成果，并希望广大政协委员和与
会代表跟踪监督，聚力画好关注民生“同心圆”。

近年来，盘湾镇紧紧围绕市县协商议事工作要点，大力推进“有事好
商量”协商议事工作，按照“强党建、提素质、共协商、同治理”的工作思路，
在全镇 12 村（社区）均建有“有事好商量”协商议事室，充分利用协商阵地
功能作用，开展系列主题协商议事活动，让委员们心往一处想、劲往一处
使，当好党的政策宣传员、界别群众贴心人，把“有事好商量”与全镇重点
工作有机融合，有力提升了政协协商议事工作质效。

盘湾镇政协联络委

“协商议事”让人居环境“展新颜”

本报讯 渊记者 李盼 通讯员 乔海龙冤 风吹麦田千层
浪，又到一年收获时。5 月 25 日———26 日，扬州大学农学院与
江苏沿海地区农科所组织国内专家对我县啤酒大麦标准化种
植示范田进行实收测产，三个品种高产田的最高亩产达 767.5
公斤，创造了江苏啤酒大麦高产的新纪录。

在江苏农垦淮海农场、临海农场，麦浪翻滚，金穗飘香。专
家组对扬农啤 7 号、扬农啤 14 号和苏啤 12 号三个品种进行
现场机收测产。经面积测量、称重、测水分、除杂等程序后，亩
产最终核定为 678.8 公斤、767.5 公斤、681.2 公斤，产量创出
新高。“这三块高产田的平均亩产达到了 709.2 公斤，创造了

江苏啤酒大麦高产的新纪录。”省农业农村厅农业技术推广站
副站长王龙俊现场宣读了结果。

据了解，此次测产的三个品种中，扬农啤 7 号、扬农啤 14
号及苏啤 12 号是由扬州大学农学院和江苏沿海地区农科所
通过杂交选育的高产多抗新品种，种植全程使用精量播种、精
确施肥、精准化控等标准化种植技术，实现了良种良法配套。

“应用了合理增密，精准水肥管理与化控等一系列技术，形成
全程机械化的绿色高效轻简的生产技术示范，使大麦达到产
量和质量协同，满足麦芽与啤酒的加工要求。”江苏现代农业

（特粮特经）产业技术体系首席专家陆大雷介绍道。

为深入推进大麦产业全链条发展，振兴国产啤酒大麦，在华
润雪花啤酒有限公司、江苏省农业农村厅及江苏省农垦集团公
司的支持下，扬州大学与江苏沿海地区农科所组织国内专家进
行新品种及配套新技术的示范，进一步扩大江苏现代农业的推
广示范效应，为大麦产业高质量发展提供科技支撑。“下一步，我
们也会和企业进一步的深度合作。把我们好的品种、好的技术集
成起来，按照企业的需求去做一些定制化的品种研发，从而实现
我们整个大麦产业，包括我们整个啤酒产业的提质增效。”国家
大麦青稞产业技术体系首席科学家郭刚刚如是说。

江苏啤酒大麦高产新纪录在我县诞生
本报讯渊通讯员 颜柳冤为深入推进“扫黄打

非”进基层，积极引导广大基层群众了解、参与、支
持“扫黄打非”工作，巩固农村文化阵地，净化农村
文化环境，近日，射阳经济开发区新时代文明实践
所在后湾村组织开展“扫黄打非”进村居宣传活动。

活动中，志愿者组织群众观看《“扫黄打非”在行
动》专题片，通过“以案说法”的方式，形象展示“扫黄
打非”的工作实质，充分发挥案件宣传的警示教育作
用，切实提高了“扫黄打非”工作的社会知晓率，也让
辖区群众加深了对“扫黄打非”知识的认知与理解，
提高群众的辨别能力和自我保护意识，充分起到了
宣传教育警示作用。

随后志愿者、网格员还入户向群众发放“扫黄
打非”宣传单，用面对面交流的方式，向村民介绍
什么是“扫黄打非”，让村民们对“扫黄打非”概念
有了更清晰的了解和掌握，进一步提升“扫黄打
非”工作在基层的知晓率和参与度，引导广大群众
积极支持和参与到“扫黄打非”行动中来，努力营
造村居良好文化环境。

通过开展此次宣传活动，不仅让广大农村群
众知晓“扫黄打非”知识，了解淫秽物品的危害性，
也进一步营造了健康向上的村居文化环境。下一
步，经开区将持续开展“扫黄打非”宣传活动，加强
乡村文化市场的管理，推动乡村精神文明建设，为
群众创造更加健康、文明、和谐的生活环境。

经开区

开展“扫黄打非”宣传活动

本报讯渊通讯员 朱菁雯 朱嘉喆 记者 吴杰婷冤为深入开展绿色低
碳宣传教育，大力提倡绿色发展理念，提高全民低碳意识，营造节能降碳浓厚
氛围，近日，千秋镇在新时代文明实践所开展“追蓝逐绿 低碳同行”科普学习
教育活动。辖区居民群众、科技志愿者等 30 余人参与了此次活动。

活动现场，“射阳河小水滴”志愿者为大家详细讲解了低碳环保的重
要性和节能减排的必要性，深入阐述了什么是低碳生活，为什么要提倡低
碳生活，并从做好垃圾分类、降低塑料消耗等方面鼓励大家积极参与到低
碳行动中。此外，志愿者还讲解了垃圾分类、一水多用、人走灯灭、节约用
餐等良好行为习惯的重要性，引导大家树立文明、健康、理性和节约的低
碳生活理念，共同为减少能源消耗和保护环境贡献力量。

此次科普活动进一步提高了辖区居民对绿色低碳生活方式的认可，
引导居民养成低碳生活习惯，做低碳生活的先行者，共建绿色低碳新家
园。

千秋镇

开展“追蓝逐绿 低碳同行”
科普教育主题活动

本报讯 渊通讯员 梁国海 刘海军冤5 月 27
日，县财政局邀请省财政厅政策法规处四级调研
员刘有宝为全县财政系统工作人员作法治培训。

培训紧扣“财政干部履职风险防控”这一主
题，通过耐人深思、发人深省的具体案例，从财政
干部守法履职、红线底线、风险控制等方面作了详
细的讲解，切实引导财政系统干部职工，要做社会
主义法治的忠实崇尚者、自觉遵守者、坚定捍卫
者，将履职的风险挡在门外、拒之千里。

近年来，县财政局紧紧围绕法治现代化建设
要求，牢固树立“大财政”理念，切实履行财政职
责，坚持把依法行政、依法理财作为推进我县财政
管理科学化精细化的基本方向和有效路径，抓实
法治宣传，夯实基础管理，强化职能监管，提升服
务水平，连续 6 年被评为“法治财政标准化管理优
秀单位”。

县举办财政系统法治培训会

本报讯 渊通讯员 郁超冤近日，县总工会联合县新就业形态行业工
会、货车司机行业工会，做好货车司机入会工作，宣传工会组织的具体服
务内容、服务方式，现场帮助操作“扫码入会”。

提高站位，组织推动入会。成立县总工会、交运局、重点镇区相关部门
负责人为成员的工作专班，明确工作目标，分解工作任务。前往 3 个交通
驿站、货车车辆检测站、货运企业，宣传货车司机入会政策，推动落实货车
司机入会工作。

深入调研，抓好重点入会。县总工会在 329 省道等 3 个交通驿站制作
“二维码”扫码入会站牌，宣传加入工会组织的“十大好处”。县交运局行业
工会组织人员深入昶驰物流等规模货运企业，通过系统筛选、走访摸排、
短信推送等形式，梳理货车司机相关信息，发出入会邀请函。

发挥优势，服务吸引入会。根据货车司机集聚情况，分别在海河工区、
G228 海通服务区、G228 临海服务区等 3 个驿站建立货车司机之家，并将
海河养护工区货车之家改造升级为盐路红色驿站党群服务中心，新建阅
读馆、健身休闲馆、货车司机休息室，购置热水器、空调等功能设施。

据了解，全县在“运满满”注册入会货车司机达 1450 人。县总工会将
进一步摸清本地区车辆和司机底数，本着就近就便、兜底覆盖的原则，广
泛吸纳货车司机入会。夏季“安康三送”、金秋助学等工会品牌活动向货车
司机群体倾斜，在物流快递、货运企业等货车较集中的大型园区以及重点
乡镇，指导建设货车司机之家、爱心驿站等工会阵地，切实维护新就业形
态劳动者的合法权益。

我县大力推进货车司机加入工会

银康社区是由射阳国投集团打
造的适老型服务复合示范社区袁核
心网格占地 85亩袁建筑面积 5.7万
平方米袁设医疗康复区尧护理区尧颐
养区尧公寓区尧综合服务区五大功能
区遥 近年来袁该社区紧紧围绕野建设
高品质康养服务示范区冶目标定位袁
精心打造一体化新型养老模式袁满
足老人个性化需求袁 让老人安享晚
年幸福生活 遥

盛诚 摄

野悦达起亚窑亚尊杯冶野我眼中的最美射阳冶主题征文

你来了袁不管多大的风袁多大的雨袁我都去迎接
你浴 亲爱的袁我拿什么来招待你钥 不袁不袁海滨的小城
绝不只有海鲜袁 这个四季分明的鱼米之乡有着造物
主给予的最丰富的馈赠浴 你可以先想象一下肥沃的
褐色土地上漫过的千重绿浪院临海连片的蒜田袁四明
万亩水稻都写着院射阳野丰冶景真好曰锦绣的大地上你
可以嗅闻到飘香花果院兴桥的甜瓜海河的梨袁洋马菊
花特庸桑葚最养生曰 浩浩黄海的鱼歌唱晚中你可以
感觉到来到了一个巨大的蓝色粮仓遥 不袁这些单个的
特产不足以表达射阳人的待客之道袁 请你吃个八大
碗尝尝正宗的射阳味道吧浴

八大碗的第一碗是肉膘遥别处称之为皮肚遥肉膘
是肉皮做的遥 猪肉皮洗净煮熟袁刮去上面的脂肪晒干
然后油炸膨化遥 肉膘吃之前大多用温水泡软尧洗净遥
切成平行四边形袁 斜斜长长的袁 葱花油炸下锅加高
汤袁肉膘好不好全在汤和配菜袁肉膘入口轻咬袁汤水
的鲜美从肉膘的空隙中四溢袁在口腔中开满花朵袁传
统的烧法加入少许的肉丝袁青菜和几片胡萝卜袁现在
因为商贸来往袁配料更是丰富袁如鹌鹑蛋尧鱼圆尧更有
海参尧火腿等提升了菜品的美味和颜值浴 第一碗肉膘
是汤菜袁先吃菜尧再喝汤袁热乎尧开胃遥

第二碗是肉圆遥这是八大碗的主菜遥吃肉圆有讲
究袁以前桌席是一人三个袁厨师盛肉圆要数的遥 做客
吃席也叫吃肉团子遥 为什么呢钥 肉圆的主材料是猪
肉遥 最好是七分瘦三分肥的五花肉袁剁成肉丁袁葱姜
剁细袁按一定的比例加鸡蛋袁也可以根据个人喜好微
调遥 射阳地大袁肉圆做法不同袁以黄沙河为界袁黄沙河
北的肉圆是纯肉袁放少许萝卜等袁追求实实在在曰黄
沙河南的人认为纯肉圆不嫩尧野不活冶袁会在肉圆里放
糯米饭尧藕糊尧荸荠尧山药丁遥 没有绞肉机时袁剁肉丁
是个功夫活袁两把刀齐开工袁好远就听到野笃尧笃尧笃袁
剁尧剁尧剁冶的声音遥 办酒席的第一件事就是炸肉圆袁
常常提前一天做好遥 也许因为工序复杂袁才如此得人
重视吧浴

肉圆是可以和红烧肉同锅的袁红烧肉先焖熟袁再

下肉圆袁肉圆浸透肉汁袁色泽红亮袁出锅时先上肉圆遥
第三碗上红烧肉袁 红烧肉这道功夫菜袁 选五花

肉袁切四方块袁炒冰糖上色袁特别讲究烧火的功夫袁大
火烧开袁小火慢炖袁得两小时以上袁红烧肉肉皮半透
明袁瘦肉有弹性袁肥肉部分入口即化遥 红烧肉以方正
为上袁可能是孔子野割不正不食冶的传承遥 射阳有后羿
射日的传说袁后羿是有穷氏族首领袁其统治地带在山
东一代袁看来射阳文化和齐鲁文化有血脉渊源遥

第四碗是羹汤袁羹字拆开来是羔尧美遥 鱼羊为鲜袁
羊羔更美袁美味是羹汤的特点遥 做羹的材料很灵活尧
丰富袁猪肉丁尧猪油渣尧山药丁尧芋头丁尧茶干丁尧虾米
等袁煮汤淋淀粉水袁漂蛋花袁洒花生碎尧香菜袁滴麻油遥
射阳最不缺的就是河鲜尧海鲜袁蟹黄羹尧蛤蜊渊我们念
成小欢子冤羹真是人间美味遥

三个肉圆下肚袁半碗羹汤喝完袁下面该纷纷推杯
换盏尧觥筹交错起来遥 下面的菜请你尝尝射阳人的智
慧和勤劳的味道了遥

第五碗是瘦肉充鸡遥 这道菜的主材料明明是鸡
肉袁为什么还要充鸡呢钥 我吃了很多年袁也想了很多
年袁 直到我亲手做的时候才稍稍明白院 一次家里人
多袁一桌坐不下袁只有一只炖好的老母鸡袁怎么办钥 灵
机一动袁把鸡肉拆成丝袁加点瘦肉丝尧火腿片袁放点粉
丝袁鸡汤熬着袁出锅时放些莴笋丝袁出锅上菜袁翠色生
香浴 原来袁美味可能是在物质匮乏中逼出来的遥

靠山吃山袁靠海吃海遥 第六碗是海鲜袁籽乌尧蛤蜊尧
蛏尧淡菜渊一种黑色的贝壳类动物冤尧海癞子袁黄海里的
很小的一种软体动物遥 吃海鲜是分季节的袁人们将海
鲜或腌尧或晒制成干货袁但是味道和生鲜的相差甚远袁
只有籽乌的味道还可以袁 所以大多人喜欢用籽乌上
席袁籽乌可与青蒜同炒曰可与萝卜丝尧肥肉丝烧汤袁有
肉汤的醇厚袁有海的鲜美遥 海鲜没有脂肪袁做汤时必须
用高汤袁否则有点涩味遥

第七碗是甜菜遥 先端上来的是两大碗白开水袁是
洗调羹渊很多地方不知调羹为何物袁就是一种陶瓷做
的小小的勺子冤用的清水遥 撤下去再端上来的才是甜
菜院 白水下藕粉圆尧 或者是芝麻汤圆或者是酒酿元
宵遥 单纯的甜让味蕾做了一个回归袁也预示着酒席要
结束了遥

第八道菜是红烧鱼了遥 最后一道鱼有年年有余
的意思遥 所以鱼上来大多是不吃的袁只看遥 这道不吃
的鱼却是对厨师的考试袁切鱼时不能切错了袁装盘时
不能装错了袁上桌席的鱼要头东尾西袁鱼背靠主席袁
这是不是和古代鱼肠剑的典故有关钥

最后的主食袁如果做生日就吃面袁其它桌席都是
米饭遥 吃米饭得有汤袁有青菜豆腐汤袁过年时安乐菜
汤渊马芷苋干加豆腐烧汤助消化冤袁正好海蛏上市袁蛏
焯的水留着入汤袁加鸡蛋糕袁韭菜袁豆腐丁袁鲜的眉毛
都要掉了浴 韭菜入汤袁绝对有地方特色院韭菜烧猪腰
花尧韭菜烧鳝鱼丝等等遥

八大碗袁除了八碗热菜袁还有八个凉碟院变蛋尧卤
猪耳渊猪肝尧猪心尧鸭肫等冤尧醉泥螺渊醉蟹冤尧黄蟹子尧
海蜇尧花生米尧黄瓜尧腌糖蒜尧糖醋萝卜等随季节所有
凑成四荤四素遥

八大碗属淮扬菜袁汤菜多袁高汤烧菜是其特点遥
射阳东临黄海袁多海鲜袁海味性凉袁多以葱姜蒜做佐
料遥 射阳的滩涂尧湿地面积全国第一袁野味多但不入
席遥 现在因为物质的丰富袁文化的交融袁烹饪的创新袁
八大碗酒席已经发展成十二尧十六尧十八碗遥

远方的你感受到我的期盼尧听得到我的召唤吗钥
不管你在哪里袁我执着地等着你浴

风吹芦雪袁我在黄海之滨等你浴
鹤舞九天袁我在日月岛等你浴
五月袁我在牡丹园等你浴
九月袁我在十里菊海等你浴
我在渔港小镇等你浴
我在安徒生童话城等你浴
等你一起看芦苇长出新绿浴
等你一起看万亩良田袁嗅稻花飘香浴

我在射阳等你来
丁芳

本报讯渊通讯员 姜志文冤为进一步优化支付
服务，中国银行射阳支行秉持金融为民初心，聚焦
老年人等特殊群体的支付痛点，积极推出“零钱
包”服务，弥合数字鸿沟，畅通支付渠道，优化现金
使用环境，努力提升支付服务的便利性，彰显了国
有大行为民服务的责任担当。

中国银行射阳支行立足网点，深入商户，全面
推动“零钱包”服务模式的落地实施。今年 4 月份
以来，支行所有网点均配备足量“零钱包”，以满足
广大客户的兑换需求。“零钱包”既有标准化产品，
每个钱包配置 20 元券、10 元券、5 元券共计 500
元，又可以根据客户的个性化需求灵活配置定制
化产品。各网点“零钱包”配置充足，并提供营业期
间全时段兑换服务，确保客户零钱需求得到及时
满足。

为进一步扩大服务范围，提升服务效果，该行
还组织员工深入周边商户提供“零钱包”上门兑换
服务，同时进行正确使用人民币、不拒收人民币现
金的宣传，通过对拒收人民币典型案例的宣传，有
效提升了商户对拒收现金违法行为的认知，切实
解决了商户在小额找零方面的痛点和难点。

中国银行射阳支行

“零钱包”彰显大担当


